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Verbale Comitato di Gestione del 4 aprile 2023 

    AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA N. 4 

                            FIRENZE NORD-PRATO 

 
Verbale della seduta del 4 aprile 2023 ore 16.00 

Cognome Nome Carica Designazione Presenza Assenza 

AGRESTI Luca Consigliere EKOCLUB X  

BORSELLI Matteo Consigliere Coldiretti X  

CIANI Marco Consigliere FIdC  X 

FABBRI Massimo Consigliere FIdC X  

GALEOTTI Piero Presidente ENDAS X  

GUIDARELLI Francesco Consigliere Pubbl. Amm.ne X  

GUIDOTTI Leonardo Consigliere Arcicaccia X  

GULLO Cinzia Consigliere CIA X  

IGNESTI Federico Consigliere Pubbl. Amm.ne  X 

MATTEUCCI Giacomo Consigliere Confagricoltura X  

PUBBLICO AD ASSISTERE NO  10  

 

ORA INIZIO DEI LAVORI: 16.13 

Il Presidente dell’ATC Galeotti provvede ad accertare l’identità delle persone presenti che 

risultano essere Matteucci, Guidotti, Agresti, Borselli, Fabbri. 

PARTECIPANTI IN RAPPRESENTANZA DELL’UFFICIO: Dott.ssa Francesca Giovannelli. 

ALTRI PARTECIPANTI: Sindaco Revisore Dott. Andrea Pasquinelli e Rag. Vignini. 

PUBBLICO AD ASSISTERE: NO. 

ESTREMI CONVOCAZIONE INVIATA A MEZZO E-MAIL E PUBBLICAZIONE SUL SITO:  

28 marzo 2023 - Prot. n. 1296/2023 convocata dal Presidente Piero Galeotti  

1. Approvazione Verbale della seduta precedente; 

2. Approvazione Bilancio Consuntivo 2022 – relazione di accompagnamento; 

3. Approvazione Bilancio Preventivo 2023 e decisioni consequenziali; 

4. Definizione quote iscrizione ATC 4 s.v. 2023/24; 

5. Approvazione lavori Commissione Piccola Fauna Stanziale e decisioni consequenziali; 

6. Varie ed eventuali. 

Alle 16,13 il Presidente Galeotti dichiara che la seduta può avere inizio, essendo la stessa 

regolarmente convocata e risultando presente il numero legale. 
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Il Presidente Galeotti chiede se vi siano osservazioni sulla bozza del verbale posto in approvazione 

e, constatato non essercene, mette in votazione il verbale della seduta del 14 marzo 2023, che viene 

approvato all’unanimità così come proposto. 

 

Deliberazione n. 29/2023 – Approvazione verbale della seduta del 14 marzo 2023.  

Votanti 6 – Favorevoli 6 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità il verbale della seduta 

del Comitato di Gestione del 14 marzo 2023 e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi 

di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 16,15 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Prima della trattazione del punto successivo all’OdG, in attesa che prendano parte alla seduta per la 

presentazione del bilancio da parte del Rag. Vignini anche i Consiglieri che hanno avvisato essere 

in ritardo, viene invitata la Dott.ssa Giovannelli a relazionare circa le novità introdotte sulle 

iscrizioni dei cacciatori non residenti in Toscana dalla DGRT n. 308 del 27 marzo 2023..  

Giovannelli espone le nuove disposizioni regionali che riguardano essenzialmente le iscrizioni 

all’ATC per i cacciatori non residenti in Toscana e la mobilità venatoria toscana per i cacciatori sia 

toscani che fuori regione. 

Per quanto concerne le iscrizioni dei fuori regione, espone come la criticità derivante dalla non 

conoscenza del numero di ATC a cui il cacciatore intende iscriversi, con differenziazioni sugli 

“ulteriori ATC”,  possa generare confusione. Anche altri ATC, sentiti telefonicamente, hanno 

confermato la medesima difficoltà, che, a seguito della delibera giunta ricevuta, senza preavviso da 

parte degli uffici regionali, il 29 marzo con l’apertura delle iscrizioni al 1° aprile, ha imposto a tutti 

di dover necessariamente richiedere un adeguamento dei gestionali per l’iscrizione. Tuttavia, nel 

tempo necessario ad apportare tale modifica, vi sono state diverse richieste di iscrizione da 

ricondurre ai disposti della nuova fonte normativa.  

Guidarelli si unisce alla riunione alle 16,22. 

Dopo ampia discussione in merito alla disamina della Delibera di Giunta, ove i presenti concordano 

sulle difficoltà introdotte e sulla necessità di esporre alla Regione le conseguenti problematiche 

gestionali, il Presidente Galeotti propone di inviare alla Regione una lettera di richiesta di 

delucidazioni in merito all'applicabilità di quanto previsto alla lettera c) relativamente alle iscrizioni 

dei cacciatori con residenza anagrafica in altre regioni, ritenendo che, per quanto concerne i 
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cacciatori non residenti in Toscana, la nuova impostazione ove si prevede che "la quota di iscrizione 

al primo ATC scelto in Toscana come ulteriore sia equivalente a quella di cui al punto a) e che la 

quota per ulteriori altri ATC sia ridotta del 50 per cento rispetto a quella di residenza venatoria" 

possa dare adito ad incomprensioni e generare problematiche sulle iscrizioni agli ATC toscani che, 

nonostante l'inserimento delle convalide in RT-Caccia, non hanno modo di riscontrare in maniera 

immediata la correttezza delle dichiarazioni rilasciate dai richiedenti l'iscrizione su quale sia il loro 

primo ATC toscano scelto come ulteriore, se non tramite dichiarazioni rilasciate dagli utenti in fase 

di iscrizione. 

Inoltre, si ritiene che tale impostazione possa comunque rappresentare problematiche applicative in 

presenza di quote differenziate fra gli ATC (una scelta differenziata delle quote potrebbe 

comportare un afflusso di iscrizioni come primo ulteriore ATC toscano su ATC meno dispendiosi a 

discapito degli altri). Ad ogni modo, si rileva che l'impostazione deliberata per l'iscrizione dei 

cacciatori fuori regione, insieme all'introduzione di pacchetti multipli per la mobilità venatoria dei 

cacciatori toscani, debba essere rivista per evitare ovvie ripercussioni sulle entrate degli ATC che 

già si trovano ad affrontare il decremento anagrafico dei cacciatori. 

Il Comitato dell’ATC 4, nelle more di un utile confronto o di un chiarimento in riscontro a quanto 

sopra esposto, ha quindi ritenuto opportuno rimandare alla prossima seduta la decisione in merito 

alla definizione delle quote di iscrizione per la stagione venatoria 2023/2024. 

Giovannelli chiede al Comitato di poter definire almeno le quote di iscrizione per i cacciatori 

Toscani in modo da poter procedere con l’emissione dei relativi bollettini per la stagione venatoria 

2023/2024. 

Fabbri afferma di non essere in condizioni di deliberare nemmeno le quote dei cacciatori Toscani, 

ritenendo di doverle condizionare ad eventuali scelte che verranno effettuate sui cacciatori fuori 

regione. 

Agresti si dichiara d’accordo con Fabbri, ritenendo doveroso informarsi su come intendano 

comportarsi gli altri ATC toscani. 

Il Presidente Galeotti mette in votazione la proposta di rimandare la definizione delle quote nelle 

more di ricevere delucidazioni da parte della Regione, riscontrando consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 30/2023 – Definizione quote iscrizione s.v. 2023/24. 

Votanti 7 – Favorevoli 7 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità di rimandare la 

decisione e scrivere alla Regione Toscana per chiarimenti, riservandosi di decidere 
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successivamente alla risposta che perverrà e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi 

di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 16,41 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Si unisce alla seduta Gullo alle ore 16,42. 

Il Presidente Galeotti, passando al punto successivo all’OdG, dopo aver chiesto di prendere atto 

della relazione di accompagnamento, in atti dell’Ente e a disposizione di tutti i Consiglieri, invita il 

Rag. Vignini ad esporre le risultanze di bilancio consuntivo 2022, corredate di apposita nota 

integrativa e di prospetto di bilancio comparato con l’annualità precedente. 

Il Rag. Vignini espone il bilancio consuntivo, soffermandosi sulle varie voci di dettaglio dello stato 

patrimoniale ed esponendo in particolare le poste debitorie riferite al 2017, incagliate a seguito delle 

note vicende giudiziarie di cui si attendono sviluppi. Prosegue, esponendo in dettaglio il conto 

economico, ove i ricavi sono composti anche dalla voce relativa all’attività afferente ai centri di 

sosta ed alla destinazione degli ungulati abbattuti in controllo. Rimarca come siano sensibilmente 

diminuiti i risarcimenti per danni accertati alle coltivazioni agricole che di fatto hanno determinato 

un risultato positivo di bilancio. Il Rag. Vignini prosegue ad esporre i parametri di bilancio in 

riferimento alle disposizioni regionali circa le spese vincolate, che risultano conformi al 

regolamento di attuazione della l.r. 3/94 ed in particolare le spese di funzionamento, risultanti al 

32% (quindi al di sotto del 35% massimo), le spese per professionisti al 13% (quindi al di sotto del 

20% massimo) e le spese per il riequilibrio faunistico ed i miglioramenti ambientali che risultano 

essere circa il 40% (quindi al di sopra del 30% minimo). 

Ciani si unisce alle ore 17,20. 

Matteucci considera come il consuntivo 2022 sia valido, soprattutto in funzione dei danni alle 

colture agricole che sono risultati contenuti.  

Gullo si associa rimarcando come le opere di prevenzione e l’attivazione degli interventi di 

controllo siano stati opportuni. 

Galeotti considera significativo l’apporto fornito da alcune guardie venatorie volontarie negli 

interventi di controllo e dalle squadre di caccia al cinghiale, rimarcando come l’ATC 4 sia l’unico 

ATC in Toscana ad aver attivato la caccia al cinghiale in selezione nelle aree vocate alla specie, ed 

anche questo ha contribuito in maniera positiva a limitare i danni alle colture agricole.  

Il Presidente Galeotti, dopo aver constatato la presa d’atto della relazione di bilancio, del prospetto 

consuntivo e della relativa nota integrativa esposti nel dettaglio dal Rag. Vignini, chiede 
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l’espressione formale di voto in merito al bilancio consuntivo 2022, ed alla destinazione dell’utile di 

esercizio portato a nuovo, riscontrando consenso unanime così come proposto ed esposto. 

 

Deliberazione n. 31/2023 – Approvazione Bilancio consuntivo 2022. 

Votanti 9 – Favorevoli 9 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità la proposta di 

approvazione del bilancio consuntivo 2023, così come esposto dal Rag. Vignini, proponendo 

altresì la destinazione a nuovo dell’avanzo di gestione e ne dispone la pubblicazione sul sito 

web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 17,37 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Passando al successivo punto all’OdG, il Presidente Galeotti invita Giovannelli ad esporre il 

preventivo 2023, basato essenzialmente sui criteri adottati nell’annualità precedente, chiedendone 

successivamente l’espressione formale di voto dei presenti, che con consenso unanime approvano la 

proposta. 

 

Deliberazione n. 32/2023 – Approvazione Bilancio preventivo 2023. 

Votanti 9 – Favorevoli 9 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità la proposta di 

approvazione del bilancio preventivo, così come proposto e ne dispone la pubblicazione sul 

sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 17,40 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Successivamente, il Presidente Galeotti, considerato come l’argomento previsto al IV° punto 

all’OdG relativo alle iscrizioni sia già stato trattato, invita il Coordinatore della Commissione 

Piccola Fauna Stanziale ad esporre i lavori svolti in data 28 marzo 2023. 

Fabbri espone i lavori della Commissione, riepilogati in apposita informativa in atti dell’Ente e a 

disposizione di tutti i Consiglieri, soffermandosi in particolar modo sull’opportunità, che la 

Commissione propone al Comitato, di destinare una quota parte dei fagiani di 120 giorni da 

immettere entro la metà di agosto (circa un quarto del numero complessivo previsto) ad immissioni 

successive all’interno delle ZRV posticipate alla metà di ottobre. 
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Ciani invita a considerare come le attività nelle ZRV che non dovrebbero essere solo destinatarie di 

soggetti da immettere durante l’attività venatoria ma soprattutto il cardine per garantire la presenza 

e la riproduzione naturale di animali di qualità. Inoltre, invita nuovamente la Commissione ad 

effettuare una valutazione in merito alla gestione dei singoli istituti. 

Matteucci e Agresti rassicurano Ciani che la Commissione ha in primis affrontato l’analisi 

gestionale delle ZRV, proponendo anche che in assenza di rinnovo delle Commissioni di Verifica e 

Controllo non sia erogata l’assegnazione finanziaria prevista per l’annualità corrente. Inoltre, 

riferiscono che il tecnico di supporto assunto a termine sta svolgendo specifica attività ricognitiva e 

di incontro in loco con tutte le zone. 

Fabbri fa presente come sia necessario opzionare gli animali presso gli allevamenti che hanno 

formulato le disponibilità, esponendo come sia variato anche il codice degli appalti cui, anche se 

non propriamente tenuti, è opportuno seguire. Supportato anche da Giovannelli espone le varie 

disponibilità degli allevamenti e, in base alle indicazioni ricevute dal Comitato di Gestione, viene 

considerato come posticipare alla metà ottobre l’immissione di 1.600 fagiani di 120 giorni previa 

ulteriore richiesta di disponibilità agli allevamenti assegnatari delle forniture e di specifica 

comunicazione in merito alla Regione Toscana. 

Guidarelli deve assentarsi per inderogabili impegni alle 17,58. 

Il Presidente Galeotti, dopo aver udito l’esposizione e gli interventi, chiede l’espressione formale 

di voto per l’affidamento delle forniture dei galliformi, che riscontra consenso unanime così come 

proposto ed esposto. 

 

Deliberazione n. 33/2023 – Approvazione Lavori Commissione Piccola Fauna Stanziale – 

Affidamento fornitura fagiani e pernici  

Votanti 8 – Favorevoli 8 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità l’affidamento diretto al 

di sotto di 40.000 euro per ciascun fornitore ripartito in funzione della logistica di consegna 

per le immissioni fra gli allevamenti che hanno fornito le loro disponibilità come da proposta 

della Commissione Fauna. 

Acquisto previsto nei termini in atti dell’Ente per 5.000 fagianotti di 80-90 giorni, 6.500 

fagiani di 120 giorni (di cui un quarto sarà per immissioni posticipate all’interno di ZRV a 

metà ottobre) e 3.000 pernici e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,00 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 
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Proseguendo nell’esposizione dei lavori della Commissione, Fabbri relaziona circa la necessità di 

definire i budget finanziari assegnati alle ZRV e ZRC per l’annualità 2023, esponendo, come già 

detto, come un tecnico dell’Ufficio stia svolgendo attività specifica di ricognizione per ciascuna 

zona e di cui dovrà fornire specifica relazione entro la fine del mese di aprile. La Commissione ha 

proposto la conferma dei parametri ad ettaro previsti per l’annualità 2022, condizionandola al 

rinnovo della Commissione di Verifica e Controllo. 

Il Presidente Galeotti, dopo aver udito l’esposizione, chiede l’espressione formale di voto, che 

riscontra consenso unanime per l’assegnazione finanziaria alle Zone di Rispetto e di Ripopolamento 

e Cattura così come proposto ed esposto, secondo i parametri ed il regolamento di gestione entrambi 

confermati anche per l’annualità 2023. 

 

Deliberazione n. 34/2023 – Approvazione Lavori Commissione Piccola Fauna Stanziale – 

Affidamento finanziario ZRC ZRV 

Votanti 8 – Favorevoli 8 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità per l’annualità 2023 il 

budget previsto in € 10,80 per ettaro ad istituto (istituti superiori a 50 ettari) da utilizzare 

secondo regolamento ZRC/ZRV vigente dell’Ente; viene confermata l’assegnazione a forfait 

di 500 euro complessive per gli Istituti di dimensione inferiore a 50 ettari, salvo presentazione 

di piano triennale. La corresponsione dei finanziamenti avverrà solo successivamente al 

rinnovo della Commissione di Verifica e Controllo. Ne dispone la pubblicazione sul sito web ai 

sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,20 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Successivamente, Fabbri espone come occorra prevedere che, in caso di richiesta di gara cinofila 

nel territorio a caccia programmata, sia da affidare all’Ufficio Tecnico mandato per rilasciare il 

relativo nulla osta quando ne ricorrano le condizioni. 

Il Presidente Galeotti chiede l’espressione formale di voto, che riscontra consenso unanime, così 

come proposto ed esposto, per l’affidamento di mandato all’Ufficio per il rilascio di nulla osta per 

le gare cinofile in territorio a caccia programmata quando ne ricorrano le condizioni, riscontrando 

consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 35/2023 – Approvazione Lavori Commissione Piccola Fauna Stanziale – 
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Affidamento mandato all’ufficio per rilascio di nulla osta gare cinofile in territorio a caccia 

programmata 

Votanti 8 – Favorevoli 8 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva la proposta di affidare mandato 

all’Ufficio per rilascio di nulla osta per gare cinofile in territorio a caccia programmata e ne 

dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,20 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

In tema di varie ed eventuali, Giovannelli rappresenta la necessità di rinnovare l’affidamento della 

gestione del sito internet e  dei servizi del gestionale ZeroGis, con la possibilità di scegliere fra la 

proposta annuale o pluriennale. 

Dopo breve discussione, valutate le offerte ricevute, i presenti concordano per il rinnovo annuale. 

Il Presidente Galeotti chiede l’espressione formale di voto sul rinnovo annuale per la gestione del 

sito e dei servizi relativi al gestionale ZeroGis, che riscontra consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 36/2023 – Varie ed eventuali - Proposta rinnovo servizi Zerobyte 

Votanti 8 – Favorevoli 8 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva la proposta di rinnovo annuale 

gestione sito internet e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,24 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

 

Deliberazione n. 37/2023 – Varie ed eventuali - Proposta rinnovo servizi Zerobyte 

Votanti 8 – Favorevoli 8 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva proposta di rinnovo annuale servizi 

gestione programma zerogis e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,24 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 
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Successivamente, Fabbri fa presente che, su richiesta del Presidente Galeotti, la Commissione 

propone quale data di incontro per l’AdP della Valle dell’Arno il 19 aprile prossimo ed i presenti 

concordano. 

Borselli chiede inoltre di poter organizzare una riunione in orario serale con i referenti del 

Coordinamento delle GGVV delle rispettive associazioni per il giorno 12 aprile 2023 e, 

successivamente, la Commissione Ungulati il 14 aprile 2023 alle ore 14.30. 

Viene inoltre individuata la data del 27 aprile 2023 alle ore 17.00, quale data utile per riunire 

nuovamente il Comitato di Gestione. 

Alle ore 18,30 il Presidente Galeotti, in considerazione di dover liberare la sala, dichiara conclusa 

la riunione. 

 

               Il Presidente ATC n. 4                 Il Segretario ATC n. 4  

                  Firenze Nord-Prato               Firenze Nord-Prato 

                        Piero Galeotti                                        Giacomo Matteucci      

 

 

 

 

Originale firmato e custodito agli atti di questo Ufficio. 


